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Dizem que teimosia é uma caracte-
rística marcante dos espanhóis e de 
seus descendentes.Existem inúmeras 
piadas e brincadeiras sobre isso. Uma 
delas que diz que é muito fácil colocar 
vinte espanhóis dentro de um fusca. 
Basta falar que não cabem.

A teimosia é associada tanto a 
aspectos negativos como positivos. 
Alguns acham que teimosia é sinô-
nimo de convicção, obstinação e 
determinação. Outros que é apenas 
ignorância, comportamento que beira 
à burrice, senilidade. Fora os eufemis-
mos: pessoa de caráter forte, genioso, 
caprichoso, jeito peculiar de viver. Na 
música “teimoso”, da banda “Ultraje 
a Rigor”, o compositor também fala 
da dualidade de significâncias que 
essa palavra provoca, dizendo que 
“a minha teimosia não é como a do 
burro/ a minha teimosia é o que me 
faz seguir em frente”.

Essa qualidade, todavia,não é exclu-
sividade de um povo, até porque acho 
italiano tanto ou mais teimoso que es-
panhol. Falo de causa própria. Tenho 
ascendência italiana em quase todos 
os galhos de minha árvore genealógi-
ca. Observando meus avós e ouvindo, 
desde moleque, que sou teimoso, espe-
cialmente quando essa afirmação vem 
de gente que se considera espanhola, 
me parece que talvez, quem sabe, não 
concordo totalmente, até nego, eu seja 
um pouco, pouquíssimo, teimoso.

Para ilustrar, conto uma história 
ocorrida há muitos anos, quando mos-
trei minha determinação ou caráter 
forte. Tinha no meu quarto uma cama 
de casal, uma cômoda e um guar-
da-roupa. Em um daqueles dias que 
acordamos inspirados, resolvi mudar 

a disposição daqueles móveis. Como 
morava sozinho, não havia ninguém 
para dar opinião e, melhor ainda, dar 
palpite, pois são coisas diferentes. A 
primeira providência foi tirar a cômoda 
do quarto. Coloquei o guarda-roupa na 
parede onde tinha uma porta. Encaixou 
perfeitamente no espaço sobrava. A 
cama, assim como os outros móveis, 
era antiga, pertenceram a minha avó 
paterna, eram como relíquias afetivas, 
daquelas que quase todo mundo tem 
e não se desfaz tão facilmente. Não 
desapega, nem com a OLX. Crença 
do ser humano de que o valor está nas 
coisas, não nas pessoas.

Enfim, coloquei a cama encostada 
na parede do lado aposto ao guarda
-roupa e a cabeceira encostada na 
parede da diagonal. Os pés da cama 
ficaram próximos à parede que restou 
vazia, onde estava a janela do quarto. 
Foi justamente nesse espaço, entre os 
pés da cama e a parede da janela, que 
resolvi colocar uma estante. Dessa for-
ma, a estante de aço, pequena, ainda 
na minha imaginação, ficaria espre-
mida entre os pés da cama e a parede 
da janela, num canto onde essa não a 
alcançaria, já que fora aberta no meio 
da parede. A costa da estante ficaria 
escorada na parede que acompanhava 
um dos lados da cama.

Até aqui tudo bem, se o espaço re-
servado para colocar minha estante 
não fosse insuficiente. Porém, já tinha 
feito todas as mudanças e havia pro-
jetado mentalmente a estante naquele 
lugar. Uma namorada que tinha na 
época apareceu em casa logo depois 
das mudanças, então contei minhas 
intenções para ela, não com ela. Contei 
sobre o plano de colocar uma estante 

no lugar reservado. Sua primeira inda-
gaçãofoi a de querer saber como eu iria 
colocar uma coisa em um lugar que 
não cabia. Resposta simples: não sei, 
mas vou por a estante naquele espaço.

Passavam-se os dias e sempre 
que minha namorada entrava no meu 
quarto me via de short, sem camisa, 
todo suado e com trena na mão. Trena 
é aquela fita métrica amarela, bem 
fina, de aço. Não sei porquê todas são 
amarelas. Como isso não interferiu nas 
minhas medições, vamos prosseguir 
com a história. 

Até que chegou o dia em que minha 
namorada entrou no quarto e me pe-
gou no flagra. Lá estava euagarrado 
a ela, segurando firme com as mãos 
suadas. Sim, a estante. Comprei. Ela, a 
namorada, perguntou se tinha achado 
outro lugar para colocar a estante. 
Disse que não, que pretendia colocar 
no lugar programado. Ela retrucou 
dizendo que eu já tinha visto que não 
caberia. E o que sucedeu foi algo pare-
cido com aqueles flashbacks de filmes 
americanos, mostrando uma suces-
são de cenas em que minha namorada 
entrava no quarto e me via tentando 
colocar a estante no lugar programado, 
por mim, é claro. Tentava encaixá-la 
no lugar colocando-a na diagonal para 
depois endireitá-la. Em outra tentativa 
suspendia a estante acima da cama e 
ia descendo para ver se encaixava. Se 
eu fosse descrever todas as minhas 
tentativas, escreveria um livro.

Assim, em um belodia de primavera, 
em uma refrescante tarde de sábado, 
quando os raios sol entravam delica-
damente pela janela no intervalo do 
balançar das cortinas,empurradas-
pelo vento fresco que trazia consigo 

o aroma das flores do jardim, minha 
namorada chegava mais uma vez 
ao meu quarto. Não foi bem assim 
que aconteceu, mas achei que con-
tando dessa forma dava um ar mais 
romântico à cena. A verdade é que, 
quando minha namorada entrou no 
quarto, lá estava a estante, colocada 
no lugar planejado desde o princípio, 
com todos os ornamentos visionados 
conjuntamente com aquela pratelei-
ra.“Mas como você conseguiu?”.Foi 
a primeiraexpressão que espera ouvir. 
E ouvi. Então, tratei de explicar. “Mui-
to simples, serrei a cama”. Segunda 
pergunta óbvia: “Como é que é?” 
Segue-se a explanação. Nas minhas 
tentativas e análises de sucesso ao 
meu intento, percebi que havia um 
espaço entre o final do colchão e o pé 
da cama. Os centímetros precisosque 
separavam minha teimosia da minha 
determinação, a distânciaentre eu ser 
uma mula ou um empreendedor. Não 
tive dúvidas, desmontei a cama, serrei 
os trilhos laterais, refiz os furos que 
haviaantes, coloquei os parafusos 
nos seus lugares, me certifiquei de que 
tudo estava firme e coloquei a estante 
exatamente no lugar que planejei.

Essa história pode parecer um relato 
de teimosia. Quem sabe seja um tipo 
de teimosia. Não me incomoda ser 
chamado de teimoso, nem vou teimar 
com isso. O que me incomoda, verda-
deiramente, é a prepotência fantasiada 
de teimosia. Devemos diferenciar uma 
da outra. Não é difícil fazê-lo. Teimoso 
é aquele que serra a própria cama. 
Prepotente é o que quer serrar a cama 
dos outros. 

Sérgio Piva
s.piva@hotmail.com

ARTIGO

Sobre Camas e Outras Idiossincrasias

NEGATIVA
O prefeito de Fernandópolis André Pessuto, negou esta semana 

que nomes ligados a ex-prefeita Ana Bim, seriam contratados para 
atuar na atual gestão. Pessuto destacou que seu quadro de assessores 
se encontra completo, e que não possui nenhum acordo político para 
‘contratar’ assessores da ex-prefeita. Os nomes citados seriam de 
Edson Damasceno e Osmar Girelli o Mazinho.

GANHANDO TEMPO
A sessão extraordinária de sexta-feira, 07, que votaria o parecer 

do TCE desfavorável a ex-prefeita de Fernandópolis, Ana Maria 
Matoso Bim, foi canelada. Ela não foi localizada pelos funcionários 
do Legislativo para tomar ciência do fato e apresentar defesa prévia. 
Segundo a assessoria da Câmara Municipal, Ana Bim estaria viajando 
e retornaria a cidade na próxima segunda-feira, dia 11, segundo infor-
mou o marido da ex-prefeita, Avenor Bim. Por lei ela teria direito a 
apresentar defesa antes na sessão de votação. Uma nova data deverá 
ser marcada para a realização das sessão que analisará o parecer do 
TCE referente as contas de Ana Bim.

RECURSO NEGADO
A desembargadora Maria Olívia Alves ( à esquerda com o tam-

bém desembargador Esteves e Juvenal José Duarte em evento), da 
6ª Câmara de Direito Público do Tribunal de Justiça de São Paulo, 
negou recurso com o objetivo de promover a execução provisória 
de acórdão proferido nos autos da ação civil pública nº 0000242-
15.2005.8.26.0541, por meio do qual o requerido Itamar Francisco 
Borges, atual deputado estadual e ex-prefeito de Santa Fé do Sul, foi 
condenado à perda da função pública e cassação dos direitos polí-
ticos, em razão de prática de ato de improbidade, e o consequente 
afastamento imediato do cargo de prefeito à época.

NA CERTEZA
Fontes fidedignas garantem que o vereador Nivaldo Batista de 

Oliveira, o Tiquinho(PSD) – que já foi presidente da Câmara de Jales, 
durante os anos de 2015 e 2016. A eleição ocorre na sessão da próxima 
segunda-feira, de modo que até lá muita coisa pode mudar. No entanto 
a vitória de Tiquinho é quase certa. Ele já contabiliza sete votos em sua 
candidatura. O dele, é claro, e dos outros três futuros componentes da 
Mesa: João Zanetoni (vice-presidente), Bismark Kuwakino (1º secre-
tário) e Vagner Selis, o Pintinho (2º secretário). Os outros três votos 
viriam de Deley(PPS), Kazuto(PSB) e, possivelmente, Topete(DEM).

Uma boa notícia para Votupo-
ranga e região. A partir de ontem 
sexta-feira, dia 7, uma equipe 
da rede de lojas Havan chegou 
em Votuporanga recebendo os 
candidatos às vagas que serão 
oferecidas para a unidade local.

O vereador Mehde Meidão 
Slaiman Kanso, informou que 
recebeu a confirmação da equipe 
de recrutamento e de Recursos 
Humanos da loja que, a partir de 
ontem sexta-feira, funcionários 
estarão recebendo as entrevistas 
dos candidatos às diversas vagas 
oferecidas pela loja de departa-
mento.

Conforme informações co-
lhidas, a equipe de Recursos 
Humanos atenderá a partir des-
ta sexta-feira, no PAT (Posto de 
Atendimento ao Trabalhador) 
– anexo à Secretaria do Trabalho 
– na rua Barão do Rio Branco. O 
atendimento na próxima semana, 
das 09 às 17 horas. 

É bom reforçar que nesta pri-
meira etapa os candidatos apenas 
serão entrevistados pela equipe 
da Havan. As entrevistas serão 
feitas até o dia 19 de dezembro. 
A entrega de curriculum será feita 
em uma segunda etapa. 

Havan começa seleção de candidatos 
para unidade de Votuporanga

No total, a Havan deverá con-
tratar nesta primeira etapa 149 
funcionários – sendo que apenas 
o gerente geral virá de outra ci-
dade para comandar a unidade 
local.

A Havan Votuporanga vai ofe-
recer vagas para diversos cargos 
– entre os quais, Departamento 
Pessoal – Recursos Humanos; 

Atendente de Loja; Conferencista 
de Estoque; Fiscal de Loja; Líder 
de Loja; Zeladoria; Operador 
Comercial e de Caixa; Vendedor; 
Visual e Marketing.

HAVAN EM
VOTUPORANGA:

Recentemente, o proprietário 
da Loja Havan, Luciano Hang 
esteve em Votuporanga, onde foi 

recebido pelo vereador Meidão e 
o presidente da Câmara – Osmair 
Ferrari e o colega Ali Hassan.

As obras de construção do 
prédio estão na fase de terraple-
nagem do terreno e estacamen-
to. A loja está sendo construída 
na marginal Nasser Marão – às 
margens da rodovia Euclides da 
Cunha.
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FERNANDÓPOLIS “MINHA CASA...”

A Câmara Municipal de Fer-
nandópolis realizaria sessão ex-
traordinária na tarde de ontem, 
sexta-feira, 7, para votar o pa-
recer do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo que repro-
vou as contas da ex-prefeita Ana 
Maria Matoso Bim no exercício 
de 2015. 

Segundo a assessoria da Câ-
mara Municipal, Ana Bim estaria 
viajando e retornaria a cidade na 
próxima segunda-feira, dia 10, 
segundo informou o marido da 
ex-prefeita, Avenor Bim. Por lei 
ela teria direito a apresentar de-
fesa antes na sessão de votação. 

Uma nova data deve ser mar-
cada para apreciação do parecer 
do Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo que reprovou as 
contas de Ana .

Segundo relatório enviado 
à Câmara pelo TCE-SP, foram 
apontados oito itens que ex-pre-
feita não teria cumprindo que 
deram legalidade pela reprova-
ção das contas municipais. No 
relatório, Ana Bim deixou de 
cumprir com o plano municipal 
de saneamento e mobilidade 
urbana; a municipalidade não 
teria criado serviço de informa-
ção ao Cidadão (lei de Acesso 

a Informação); percentual de 
aplicação desfavorável, com 
base nas despesas empenha-
dasrelacionada a aplicação do 
Fundeb e remuneração do Ma-
gistério. 

Na área da Tesouraria, a ex
-prefeita também deixou de man-
ter caixa (depósitos) nos bancos 
oficiais e, na Educação, foi con-
cluído que a Merenda Escolar 
estava armazenada em condições 
não apropriadas. 

Ana Bim também teria des-
cumprido a ordem cronológica, 
constando a quebra pela existên-
cia de restos a pagar de exercícios 
anteriores, além de falhas em pro-
cedimento licitatório, contraindo 
o princípio da isonomia, prudên-
cia e razoabilidade, mantendo 
contrato com empresas impe-
didas pela Justiça. A Prefeitura 
deixou de planejar contratações 
mensais com preços superiores 
ao de mercado, caracterizando 
superfaturamento. 

A ex-prefeita deixou de tomar 
medidas para evitar o endivida-
mento da Prefeitura, deixando o 
exercício com déficit de 1,87%, 
ou seja, R$ 2,6 milhões, elevando 
o saldo negativo financeiro para 
R$ 11,5 milhões, prejudicando 

ainda mais a situação financeira 
da Prefeitura de Fernandópolis. 
O TCE chegou a alertar a admi-
nistração por várias vezes, mas 
o fato foi ignorado. 

Ana Bim também deixou de 
repassar ao Regime Próprio de 
Previdência Social – RPPS – os 
valores relativos às contribuições 
patronais referentes aos meses de 
novembro, dezembro e 13ª salá-
rio do exercício de 2015, além 
das contribuições relacionadas 
ao déficit técnico de julho a se-
tembro, chegando ao valor de R$ 
17,5 milhões. 

O baixo rendimento das Esco-
las Públicas Municipais também 
foi apontado pelo Tribunal de 
Contas do Estado de São Paulo, 
com base no IDEB (Índice de 
Desenvolvimento da Educação 
Básica), constando falhas na 
prevenção à alta rotatividade 
dos professores, bem como nas 
condições de instalações físicas 
e disponibilidade de recursos 
pedagógicos nas escolas. 

Cabe agora a Justiça Eleitoral 
decidir se o parecer do Tribunal 
pela rejeição das contas da ex
-prefeita caracteriza improbidade 
administrava, impedindo de ser 
candidata em 2020. 

Em votação realizada na noite 
de terça-feira, 04, a Câmara Mu-
nicipal de Pedranópolis elegeu 
o vereador Rodrigo Bortolossi 
(DEM), como o seu novo presi-
dente para o biênio 2019/2020. 
Ele concorreu com o vereador 
Orivaldo Fernandes (PPS), que 
teve os votos dos vereadores da 
oposição.

Bortolossi faz parte da base 
aliada ao prefeito Marcos 
Adriano da Silva (PTB) e foi 
eleito com cinco dos nove pos-
síveis votos. Bortolossi esta em 
seu primeiro mandato de vere-
ador e contou com o apoio dos 
vereadores Fausto Luano Rosa, 

Wender Candido Gonçalves e 
Ubiratan Regis Martins de Oli-
veira para se eleger presidente 
da Câmara. Ele obteve também 
o voto do atual presidente da 
Câmara vereador Luiz Savoi-
ne, que apesar de ter assumi-
do compromisso em votar em 
Orivaldo Fernandes, acabou 
voltando atrás e ajudou eleger 
Rodrigo.

A Câmara Municipal de Pe-
dranópolis, terá como vice-pre-
sidente para o próximo biênio 
o vereador Fausto Luano Rosa 
(PSDB) e como 1º Secretário 
o vereador Wender Gonçalves 
(PTB) e finaliza a formação da 

mesa diretora com o vereador 
Ubiratan Martins de Oliveira 
(PTB), como 2º secretário.

Ao fim da sessão no momento 
de explicações pessoais o vere-
ador Neno Vono (PSB), usou a 
Tribuna onde parabenizou o novo 
presidente eleito, mas teceu duras 
criticas ao atual presidente Luiz 
Savoine, onde deixou claro em 
suas palavras que o mesmo se 
portou como traidor. “Há algu-
mas semanas atrás o senhor nos 
pediu voto para o Orivaldo, agora 
na hora de votar troca repentina-
mente de voto, no mínimo estra-
nho essa atitude”, destacou Ivair 
Romano, o Neno Vono.

Rodrigo Bortolossi é o novo presidente da Câmara

O vereador João Pedro da 
Silva Siqueira, requereu do 
prefeito André Pessuto (DEM), 
informações objetivando escla-
recer quais serão os critérios 
de elegibilidade e seleção das 
famílias beneficiárias das 219 
casas populares do Programa 
“Minha Casa, Minha Vida” a 
serem construídas ao lado do 
Conjunto Habitacional Jayme 
Baptista Leone, informando, 
se haverá inscrição dos candi-
datos e de que forma; quais os 
critérios de classificação; qual 
será a renda mínima e máxima 
exigida;  quais serão as exigên-
cias com relação à composi-
ção do grupo familiar, como 
serão realizadas as visitas aos 
inscritos para verificação do 
cadastro;  se existe banco de 
inscritos que poderá ser uti-
lizado no processo seletivo, 
encaminhando cópia.

Na sessão de terça-feira, 04, 
o vereador Aparecido Moreira 
da Silva, apresentou um reque-
rimento pedinto informações ao 
prefeito André Pessuto, objeti-
vando esclarecer se será realizada 
a aquisição de equipamentos para 
o setor de ortopedia da Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) 
de Fernandópolis, bem como 
se há pretensão da Secretaria 
Municipal de Saúde de instalar 
laboratório próprio na estrutura 
daquela unidade.

Anteriormente o vereador já 
havia requerido informações so-
bre a aquisição de um aparelho de 
raio-x para a Unidade de Pronto 
Atendimento.

“Temos que nos preocupar com 
o total aparelhamento da UPA, 
pois é ali que todos os munícipes 
recebem o primeiro atendimento, 
e em muitos casos estão tendo 
que ser deslocados para a Santa 
Casa para realização de exames 
ou até mesmo continuidade de 
tratamento”, destacou o vereador.

Votação de Contas da ex-prefeita Ana
Bim é cancelada por falta de notificação

Cidinho cobra equipamentos de ortopedia para o UPA

João Pedro quer saber como será a
escolha para beneficiários das 219 casas

O vereador afirmou que vem 
recebendo diversos questiona-
mentos da população interessa-
da nas unidades habitacionais, 
mas como não tem conhecimen-
to de como serão escolhidas as 
famílias beneficiadas, solicitou 
tal informação da Prefeitura. 

“Assim poderemos informar 
com exatidão, como será o pro-
cesso de escolha das famílias 
que devem ser beneficiadas pelo 
programa em questão, que agra-
ciará com a casa própria 219 
famílias fernandopolenses”, 
disse João Pedro.
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ARTIGO CONTÁBIL

A importância dos indicadores 
financeiros e econômicos para 
as empresas no Brasil

As incertezas quanto ao desempenho da empresa é uma 
constante que pode ser clareada com a simples adoção 

de indicadores capazes de ser comparados com períodos 
anteriores - mês ou ano -, bem como com outras empresas.
O “indicador” é algo que indica, dá a conhecer, serve de guia 

ou, ainda, que serve para indicar. Esta terminologia tem por fina-
lidade mostrar algo através de sinais ou indícios e é empregada 
em quase todas as atividades, a exemplo da aferição da pressão 
arterial, velocidade, inflação, produção, vendas, qualidade de 
vida, sustentabilidade, emprego etc.

A aplicação dos indicadores, fundamentais para as grandes 
empresas, é vital às micro e pequenas empresas (responsáveis 
por 72% dos empregos gerados no Brasil em julho de 2018, 
segundo o Serviço Brasileiro de Apoio às Micros e Pequenas 
Empresas (Sebrae), levantamento com base no Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados (Caged), índice que se mantém 
ao longo dos últimos anos) que desejam crescer ordenadamente.

A principal função dos indicadores é demonstrar a saúde de 
determinado empreendimento, ou seja, permitir avaliar o desem-
penho da produção, vendas, finanças, lucratividade, patrimônio 
etc. para garantir o sucesso do mesmo.

 Os lucros bruto e líquido, custos fixos e variáveis, ponto de 
equilíbrio, liquidez corrente e seca são alguns dos indicadores 
mais conhecidos no universo empresarial, contudo muitos outros 
podem e devem ser aplicados para medir o desempenho, tais 
como evolução do faturamento mensal, anual e por vendedor, 
ticket médio, inadimplência e perdas com o recebimento dos 
clientes, ou qualquer outro, inclusive aqueles que atendem 
especificamente o seu negócio.

 Participar de palestras, cursos ou simplesmente ler artigos e 
livros desperta no gestor a necessidade de acompanhar mais de 
perto o desempenho do empreendimento, o que o leva a perceber 
que os indicadores se encaixam perfeitamente na solução da ca-
rência, em função da praticidade para a compreensão do cenário.

O primeiro passo é gerar os indicadores. Este momento pode 
ser trabalhoso, mas se for automatizado com o passar do tempo 
será tarefa simples levantar os números. Aconselha-se adotar 
periodicidade curta, preferencialmente nunca superior a um 
mês. Para exemplificar, acompanhar mensalmente o crescimento 
das vendas é aceitável, mas se este acompanhamento for diário 
a tomada de decisão será mais rápida e a tempo de recuperar o 
mal desempenho.

A adoção de indicadores não é a parte mais espinhosa desta 
atividade, mas sim a análise periódica dos mesmos, pois gerar os 
números e não saber analisá-los ou indispor de tempo é o mesmo 
que fazer nada. Peter Drucker (1909/2005), considerado o “pai” 
da administração moderna, dizia que “o que pode ser medido 
pode ser melhorado”. Os indicadores são métricas para compa-
rar o desempenho da sua empresa com períodos anteriores ou, 
quando possível, confrontar seus resultados com os números das 
empresas concorrentes para ir ao encontro do aprimoramento 
constante. Saber onde está o problema é a melhor forma de tomar 
as atitudes capazes de resolvê-lo.

 Não caia na armadilha do relaxamento, mas defina um espa-
ço em sua agenda e faça do tempo para analisar os indicadores 
um instante de profunda reflexão dos resultados obtidos no seu 
empreendimento para aprimorar sempre mais.

O deputado federal Fausto Pina-
to solicitou nesta quarta-feira, 05, 
intervenção do Ministério da Saúde 
para avaliar a incidência de casos 
de meningite na região. Por meio 
do pedido feito ao ministro Gilber-
to Occhi, a Secretaria de Vigilância 
Epidemiológica do Ministério pas-
sa a realizar um monitoramento das 
notificações para avaliar eventual 
surto e combater novos casos.  O 
parlamentar estava acompanhado 
pelo prefeito de Olímpia, Fernando 
Augusto Cunha.

Na última segunda-feira, 3, um 
garoto de 7 anos morreu com sus-
peita de meningite em Barretos. 
Miguel Henrique Costa Simões 
de Souza era de Olímpia e esta-
va internado há quatro dias na 

Santa Casa de Barretos, mas não 
resistiu.

Já um adolescente de 17 anos 
morreu na madrugada desta quar-
ta-feira, 5, depois de ser internado 
na UTI da Santa Casa de Fernan-
dópolis, com suspeita da mesma 
doença. Daniel Júnior da Silva 
foi internado na Santa Casa, en-
caminhado para a UPA da cidade, 
mas, devido à evolução rápida da 
doença, veio a óbito.

Ao deputado Fausto Pinato, 
o Ministério da Saúde afirmou 
que os casos de meningite regis-
trados na região até o momento 
não apresentam vínculo epide-
miológico entre si e, portanto, 
não caracterizam surto da doen-
ça, mas que uma avaliação mais 

aprofundada na região será capaz 
de garantir o controle mais amplo 
da doença.

SObRE A DOENçA
A meningite é uma doença 

que atinge o sistema nervoso, 
caracterizada por um processo 
inflamatório que atinge a mem-
brana que envolve o cérebro e 
a medula espinhal das pessoas.  
Mais frequentemente é ocasio-
nada por vírus ou bactéria. O tipo 
de tratamento depende do agente 
que causa a doença: vírus, bacté-
ria, fungos, parasitas, outros. Nas 
meningites bacterianas é impor-
tante conhecer o tipo de bactéria 
envolvida de forma a possibi-
litar o tratamento correto. Para 
isso é necessário realizar exa-

mes para confirmar a meningite.
Os sintomas frequentes são 

febre alta e persistente, dor de 
cabeça por vezes insuportável, 
dor na nuca podendo ocasionar 
rigidez no pescoço, vômitos, per-
da do apetite, sonolência, con-
fusão mental, agitação, grande 
sensibilidade à luz. Pode apre-
sentar ainda manchas no corpo, 
diarreia, crises convulsivas, 
coma. As crianças normalmen-
te permanecem quietas, pouco 
ativas. No caso das meningites 
bacterianas a evolução é muito 
rápida, podendo se agravar em 
horas. O paciente necessita re-
ceber o antibiótico o mais rápido 
possível. (Com informações do 
Ministério da Saúde)

No sábado, 1 de dezembro, 
foi realizada a Convenção Es-
tadual do MDB de São Paulo, 
na Assembleia Legislativa. 
Os principais nomes do par-
tido no Estado participaram 
do evento. 

A eleição foi realizada em cha-
pa única, denominada “MDB 
Movimenta São Paulo” e o de-
putado estadual Itamar Borges 
foi eleito vice-presidente do par-
tido. O MDB continuará sendo 
presidido pelo deputado federal 
Baleia Rossi. 

O deputado Itamar Borges des-
tacou a história, força e união do 
MDB e falou sobre a importân-
cia da atuação dos membros. “A 
reflexão do momento é o olhar 
para o futuro, a reestruturação, 
as novas lideranças, militantes 
e membros unidos e engajados. 
O MDB é responsável pelo pro-
cesso de redemocratização do 
nosso país, nascemos pequenos 
e nos tornamos um dos maiores 
partidos do Brasil. Nosso partido 
nasceu, cresceu e se fortaleceu 
graças à atuação e participação 
de cada um, por isso temos condi-
ções de aproveitar esse momento 
e mostrar o MDB que movimenta 
São Paulo”, disse. 

Pinato pede intervenção do Ministério da
Saúde para avaliar casos de meningite na região

Itamar Borges é eleito vice-presidente do MDB

Também foram eleitas as cha-
pas para os núcleos MDB Jovem, 
MDB Mulher e MDB Afro. 

“O MDB sempre foi um parti-
do atuante e participativo, gran-
des decisões e conquistas em 
nosso país tiveram o apoio do 
MDB. Nosso partido teve uma 
participação importante no pro-
cesso de redemocratização, por 

isso temos que continuar acredi-
tando em nossa história e na nos-
sa força”, afirmou o presidente 
Baleia Rossi. 

Também participaram do 
evento o presidente da FIESP, 
Paulo Skaf, os deputados federais 
Herculano Passos e Junji Abe, os 
deputados estaduais Jorge Caruso 
e Leo Oliveira, a presidente do 

MDB Afro Cidinha Raiz, a pre-
sidente do MDB Mulher Maria 
do Carmo, o presidente do MDB 
Jovem, Bruno Gabriel, o presi-
dente do MDB Trabalhador, JJ, o 
ex-prefeito de Araraquara, Mar-
celo Barbieri, o ex-governador 
Fleury, prefeitos, vice-prefeitos, 
vereadores e lideranças do parti-
do de todo o Estado.
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COTIDIANO FIM DE ANO

A chegada do mês de Dezem-
bro traz a cada ano o clima de 
festividade, a magia das cores e 
a renovação dos sonhos. Um dos 
momentos mais marcantes do 
clima de Natal, em especial para 
as crianças, é a visita do Papai 
Noel e Fernandópolis já vivencia 
esse clima. Na próxima segunda-
feira, dia 10, a partir das 20h, o 
“Bom Velhinho” chega à cidade 
para ficar até o próximo dia 21 na 
sua casinha, localizada na praça 
central. Depois de percorrer as 
principais ruas em uma carreata 
que começa às 19h30, a caravana 
do Papai Noel se dirige à praça 
central onde será realizada a tra-
dicional entrega das chaves.

A casinha, que já está sendo 
decorada especialmente pela 
equipe da Secretaria Municipal 
de Educação, ficará à disposição 

para receber as crianças até às 
22h. As visitas estarão liberadas 
de segunda a sábado, de 10 a 21 
de dezembro, das 19h às 22h, 
durante o FerNatal.

“A chegada do Papai Noel mar-
ca a aproximação do Natal e traz 
alegria para a nossa cidade e às 
crianças. Convidamos os pais 
para prestigiarem esse momento 
e levarem seus filhos para a praça 
ao longo desses dias”, convidou 
o prefeito André Pessuto. 

Durante as noites de festa as 
entidades sociais vão comercia-
lizar diversos produtos alimentí-
cios na praça, serão 18 tendas e 
traillers participando do evento. 
Todas as noites, o FerNatal con-
tará ainda com uma seleta grade 
de shows e atrativos no palco, ga-
rantindo momentos de alegria e 
entretenimento a toda população.

Os idosos que fazem parte 
dos grupos do SCFVI-Serviço 
de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos para Pessoas Idosas 
do CRAS Vida Nova participa-
ram de uma atividade no Horto 
Florestal (Centro de Educação 
Ambiental “Dr. Fernando Costa” 
com o tema “Saúde da Coluna 
do Idoso”. A ação contou com a 
presença da coordenadora Lu-
ciana Barros e alunos do curso 
de Fisioterapia da FEF, além de 
estudantes de Educação Física da 
instituição. Na ocasião foram dis-
cutidos os cuidados necessários 
com a coluna vertebral, além das 
formas de prevenção. 

A técnica de referência e a 
orientadora social do CRAS, 
Melina Karen e Rosana Cotrim 
destacaram que o dia foi produ-
tivo, uma vez que foi possível 

A coordenadoria municipal de 
saúde de Pedranópolis, realizou 
uma mobilização social, englo-
bando os setores da estratégia 
saúde da família e núcleo de as-
sistência ao paciente, em parceira 
com a Escola EMEIF Prof.Elza 
Rodrigues de Lima e Centro de 
Referência de Assistência So-
cial. A  mobilização ocorreu entre 

os dias 26 de novembro à 07 de 
dezembro de 2018, com ações 
diretas realizadas na sede do 
município e no distrito de Santa 
Izabel do Marinheiro e também 
no povoado de Dulcelina.

Os participantes do projeto do 
CRAS e alunos da escola mu-
nicipal foram orientados pela 
coordenadora da vigilância sani-

tária e responsável pela equipe de 
controle de vetores, Laiana Paula 
Martinez de Souza Prandi, de que 
‘Sem o Aedes, não tem Dengue, 
Zika nem Chikungunya’. 

Com o Slogan “UM GRANDE 
MOVIMENTO PELA SAÚDE 
DE TODOS DEPENDE DA 
AÇÃO DE CADA UM”, a mo-
bilização ocorreu em todo o 

território do município levando 
informações necessárias ao com-
bate do mosquito Aedes, além de 
levar conhecimento básico sobre 
as consequências das doenças 
transmitidas por ele.

Diante as informações, os pro-
fessores trabalharam o tema e os 
alunos confeccionaram cartazes 
e panfletos. Na manhã de ontem, 

sexta-feira, 07, foi realizada uma 
passeata com os alunos e os cartazes 
foram fixados no comércio local e 
instituições públicas; os panfletos 
foram entregues aos munícipes. 

O calor e as chuvas, típicos 
das estações primavera e verão, 
tornam o ambiente propício para 
a instalação de criadouros e pro-
liferação do Aedes. É nesse mo-

mento que as ações de prevenção 
têm maior eficácia em proteger a 
população contra as arboviroses. 

“O controle do mosquito de-
pende de constante vigilância nos 
locais onde ele mais prolifera, 
como imóveis residenciais, pré-
dios públicos e privados, escolas, 
hospitais, bancos etc”, destacou 
Laiana Prandi. 

Pedranópolis realiza mobilização contra mosquito Aedes Aegypt

Idosos do ‘CRAS Vida Nova’ participam 
de atividades no Horto Florestal

Na ocasião foram discutidos os cuidados necessários com a coluna vertebral, além das formas de prevenção

proporcionar aos grupos alegria, 
entusiasmo e conhecimento; 
além de contribuir para um en-
velhecimento ativo e saudável. 

“É de extrema importância que 
o CRAS promova esta articula-
ção com a rede para uma maior 
qualidade do serviço ofertado 

aos usuários”, destaca o vice-pre-
feito e secretário municipal de 
Assistência Social e Cidadania, 
Gustavo Pinato.

Com melhor atendimento, 
acessibilidade e acomodações 
aos servidores, a Vigilância em 
Saúde de Fernandópolis já está 
atendendo em novo endereço, 
na Rua São Paulo, 2570, bairro 
Coester (ao lado do Sebrae).

A nova estrutura física abriga 
todos os serviços de Vigilância do 
município (com exceção o centro 
de Zoonoses), que funcionam 
juntos, através de setores interli-
gados: Sanitária, Epidemiológi-
ca, Combate ao Aedes Aegypti e 
Programa de Imunização.

Com a nova unidade, todos 
os documentos devem ser pro-
tocolados, exclusivamente, no 
setor de serviços municipais do 
Poupatempo, que atende o públi-
co das 07h às 13h, de segunda a 
sexta-feira.

TELEFONES POR SETOR: 
 Vacinas: 3465-7064 (ramal 

– 204)  Vigilância Sanitária: 
3465-7065 (ramal 205)  Vigi-
lância Epidemiológica e SIM: 
3465-7067 (ramal 207)  Com-
bate a Dengue: 3465-7068 (ra-
mal 208).

Unificação dos Serviços da Vigilância
em Saúde garante melhor atendimento

Chegada do Papai Noel na próxima 
segunda, dia 10, abre o FerNatal 

Casinha do Papai Noel já é preparada para receber
o público a partir da próxima segunda-feira

Na manhã desta sexta-feira, 07, 
a prefeita de Macedônia, Lene 
Marsola, esteve em reunião com 
a Presidente da Região Turística 
Maravilhas do Rio Grande,Ma-
ria Aureliana, em Mira Estrela. 
O encontro aconteceu na Pre-
feitura e contou com a presença 
da Prefeita de Indiaporã Elaine 
Rocha, Monique HirakiPre-
sidente do COMTUR de Ma-
cedônia, o arquiteto Gustavo 
Aoyagi, e os membros do RT 
Selma Castrequini e o jornalista 

e assessor do grupo, Jean Lipter.
Na ocasião Macedônia aderiu 

oficialmente à região turística 
e passa agora a integrar o time 
das cidades “Maravilhas do Rio 
Grande”.

“Integrar a região a RT Mara-
vilhas do Rio Grande é uma ação 
importante para nossa cidade por-
que, além de contribuir na orga-
nização do turismo no município, 
nos auxiliará na promoção dos 
potenciais, e dessa forma estrutu-
rar e fortalecer o turismo regional. 

Além da troca de parcerias entre 
os municípios participantes. Acre-
ditamos que através do turismo 
podemos gerar renda e emprego 
para nossa cidade”,ressaltou a 
prefeita Lene Marsona.

Composta até o momento por 
11 cidades, a principal proposta 
do grupo é desenvolver projetos 
específicos por meio de uma nova 
concepção em fazer o turismo, 
buscando parcerias, estimulando 
investimentos, incentivando e 
integrando os diversos setores 

envolvidos no processo, utili-
zando de estratégias ambientais, 
econômicas, culturais e sociais 
que assegurem o crescimento 
socioeconômico da região.

Fazem parte da região as cida-
des de Fernandópolis, Guarani 
d’Oeste, Indiaporã, Meridiano, 
Mira Estrela, Ouroeste, Pedranó-
polis, Populina, Riolândia, Cardo-
so, Votuporanga e a partir de agora 
Macedônia. Nos próximos dias 
Valentim Gentil e Paulo de Faria 
também devem aderir ao grupo.

Macedônia adere a Região Turística Maravilhas do Rio Grande
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APERFEIÇOAMENTO

NA ALESP GIRO POLICIAL

Com a finalidade de disse-
minar o conhecimento entre os 
profissionais da área da saúde, 
capacitando e atualizando-os, 
o SAMU 192 - Regional Fer-
nandópolis realiza no sábado, 
08/12, o “I Simpósio de Urgên-
cia e Emergência”, no anfiteatro 
da FEF (Fundação Educacional 
de Fernandópolis). O evento é 
gratuito e aberto às instituições 
de saúde de Fernandópolis e 
região.

Interessados em participar de-
vem entrar em contato por meio 
do telefone: (17) 3463-1851 e 
apresentar nome completo, te-
lefone, email e qual instituição 
representa. A abertura será às 8h, 
depois haverá três palestras, com 
os seguintes temas: “Suporte In-
termediário de Vida” e “Atendi-
mento à Incidente com Múltiplas 
Vítimas”; “Sistematização da 
Assistência de Enfermagem” 
e “Classificação de Risco”; e 
“Abordagem Técnica a Tentativa 
de Suicídio”.

PROGRAMAçãO
 8h20 – Palestras: “Suporte 

Intermediário de Vida” e “Aten-
dimento à Incidente com Múl-
tiplas Vítimas” – Enfermeiro 
especialista Eduardo Fernando 
de Souza

Possui graduação em Enfer-
magem pelas Faculdades In-
tegradas Einstein de Limeira 
(2006); especialista em Urgên-
cias, Emergências e Terapia 
Intensiva pela Universidade 
de Ribeirão Preto - UNAERP 
(2008); possui cursos nas áreas 
de Gestão em Saúde Pública, 
Gestão em Desastres, Urgência 
e Emergência, APH, Resgate e 
Salvamento. Atualmente é di-
retor de Urgência e Emergên-
cia da Prefeitura Municipal de 
Santo André/SP e conselheiro 
do Conselho Regional de Enfer-
magem do Estado de São Paulo 
(COREN/SP), na qual coordena 
o GT de Urgência e Emergên-
cia Pré-Hospitalar e também é 
membro da Comissão Nacional 

de Urgência e Emergência do 
COFEN. 

 10h – Palestras: “Sistema-
tização da Assistência de En-
fermagem” e “Classificação de 
Risco” – Enfermeira Dra. Cléa 
Rodrigues

Possui graduação em Enferma-
gem pela Universidade Federal 
Fluminense (1988), mestrado 
em Enfermagem Fundamental 
pela Universidade de São Pau-
lo - Escola de Enfermagem de 
Ribeirão Preto (2003) e douto-
rado em Ciências da Saúde pela 
Faculdade de Medicina de São 
José do Rio Preto (2012). Atual-
mente é professor Adjunto D-I da 
Faculdade de Medicina de São 
José de Rio Preto e conselheira 
Titular do Conselho Regional de 
Enfermagem do Estado de São 
Paulo (COREN/SP).

 11h30 – CoffeBreack
 11h50 – Palestra: “Abor-

dagem Técnica a Tentativa de 
Suicídio” – Capitão Alex Brito 
de Moura

Foi aprovado na Assembléia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo o projeto de lei comple-
mentar 13/2018, do deputado 
Chico Sardelli, que transforma 
o extinto cargo de Carcereiro 
em Agente Policial, ambos 
pertencentes ao quadro de 
funcionários da Secretaria de 
Segurança Pública do Estado. 
Além do autor, o deputado De-
legado Olim se empenhou pes-
soalmente na aprovação da lei. 

É fundamental lembrar que 
a não reposição do cargo de 
carcereiro após sua extinção 
foi sempre uma das principais 
criticas do SINDPESP no que 
se refere ao déficit de efetivo 
da Polícia Civil. Quando o 
Governo de São Paulo deci-
diu extinguir a carreira, optou 
por eliminar da instituição 
vagas que deveriam ter sido 
repostas em outra carreira. É 
o que finalmente será feito a 
partir dessa lei, espera-se, já 
que o agente policial, quan-
do se aposenta ou pede exo-
neração, não tem seu cargo 
eliminado.

De forma leviana, o atual se-
cretário de segurança pública 

afirmou diversas vezes que o 
SINDPESP “distorcia” dados 
ao computar os cargos de car-
cereiros no déficit. Como se vê, 
não só o sindicato não estava 
errado como deputados esta-
duais, embasando a lógica do 
SINDPESP, entenderam que o 
cargo não deveria permanecer 
na extinção, devolvendo-o ao 
rol dos ativos da instituição. 

Para a presidente do SIN-
DPESP, Raquel Kobashi 
Gallinati, a aprovação da lei 
“faz justiça à Polícia Civil ao 
reconduzir 2.385 cargos de car-
cereiros para a ativa, impedindo 
a sua extinção e o consequente 
aumento do déficit de efetivo. 
É preciso enfatizar que os 2.994 
cargos de carcereiros extintos 
até hoje não foram substituídos, 
ou seja, foram perdidos pela 
instituição. Mais ainda: essa 
lei não teve origem alguma no 
Governo, que deveria zelar pela 
segurança pública, mas no le-
gislativo que, ao notar o proble-
ma, não se furtou a resolve-lo”, 
analisou. “Parabenizamos os 
deputados estaduais pela sabe-
doria e agilidade na aprovação 
da lei”, concluiu Raquel.

A Justiça de Votuporanga 
condenou um rapaz a dois anos 
de reclusão (aberto) por ele ter 
comprado um certificado escolar 
e tentado se matricular em uma 
escola técnica de Votuporanga 
utilizando o documento falso. 

O crime foi descoberto quan-
do a diretora da escola técnica 
enviou o histórico escolar pra 
conferência. O caso foi registrado 
na polícia. 

A diretora da escola que cons-
tava como emissora do certifica-

do, de Belo Horizonte, confirmou 
a falsificação. Várias testemu-
nhas foram interrogadas e con-
firmaram a falsificação. Uma tes-
temunha de Paranaíba, declarou 
ter acompanhado o acusado na 
compra, mas disse que “não sabia 

que era falso”.  Por fim, o próprio 
réu admitiu ter adquirido o papel 
escolar por R$ 1.000,00. 

Por ter confessado e por não 
ter antecedentes criminais, o juiz 
aplicou a suspensão da pena pelo 
prazo de dois anos.

Mais um golpe de estelionato 
foi registrado na cidade de Votu-
poranga. Desta vez, uma jovem 
de 23 anos caiu em um golpe ao 
efetuar a compra de algumas pe-
ças de roupas e perder quase R$ 
1 mil. A ocorrência foi registrada 
na noite de anteontem no Plantão 
Policial de Votuporanga. 

Segundo informações do bo-
letim de ocorrência, a vítima to-

mou conhecimento de uma loja de 
vendas de roupas por atacado em 
sua rede social. Ela alegou que no 
perfil da referida empresa constava 
dois números de telefones, ao qual 
ela manteve contato para efetuar a 
compra.  Em conversa com a su-
posta vendedora do estabelecimen-
to, a jovem adquiriu diversas pe-
ças, totalizando o valor de R$968, 
sendo orientada pela comerciante 

sobre os procedimentos para con-
cluir a compra. A vítima disse à 
polícia que realizou o pagamento 
total por depósito bancário infor-
mado pela vendedora.  De acordo 
com a moça, assim que concluiu 
o pagamento, entrou em contato 
novamente com a vendedora pelos 
telefones deixados na rede social, 
no entanto não obtevesucesso. Ela 
ainda informa que na página da 

empresa constatou que diversas 
pessoas estavam denunciando e 
informando sobre o golpe. 

Diante do prejuízo financei-
ro, um boletim de ocorrência foi 
registrado e a jovem apresentou 
as imagens das conversas com a 
suposta vendedora. O caso será 
encaminhado para o Distrito 
Policial da área do fato para a 
investigação.

A ex-educadora infantil de uma 
creche de Ilha Solteira, Cláudia 
Cristina Ramos, foi condena-
da à pena de 14 anos, 9 meses e 
10 dias de prisão pela Justiça do 
município por torturas praticadas 
contra crianças entre os anos de 
2014 e 2016. 

Cláudia poderá recorrer, em li-
berdade, da sentença que prevê o 
cumprimento da pena em regime 
semiaberto. Ela era funcionária 
da Prefeitura de Ilha Solteira e 
trabalhava na creche “Sorriso 
de Criança”. Imagens dos maus 
tratos praticados pela funcioná-
ria foram registrados por uma 
servidora municipal e entregues 
à polícia, ao Ministério Públi-
co e Secretaria de Educação do 
município. 

Por conta das torturas pratica-
das durante o trabalho, Cláudia 
foi alvo de uma sindicância ins-

taurada pela administração muni-
cipal e acabou sendo exonerada. 
O caso ganhou repercussão, em 
2016, depois que pais de crianças 
que ficavam na creche reconhe-
ceram os filhos sendo torturados 
pela educadora. 

A sentença, aplicada pelo juiz 
da 1ª Vara Criminal de Ilha Sol-
teira, Rafael Almeida Moreira 
de Souza, foi publicada no Di-
ário Oficial desta quarta-feira 
(05). O magistrado acolheu, 
parcialmente, as acusações fei-
tas pelo MP. 

As imagens, gravadas em me-
ados de 2016, não foram divul-
gadas pela Justiça. No entanto, 
de acordo com a Promotoria 
Criminal, mostram a prática de 
violência psicológica e física 
contra as crianças que estavam 
sob seus cuidados. Ela foi demi-
tida pela Prefeitura por ter come-

‘I Simpósio de Urgência e Emergência do SAMU’ é hoje

Interessados em participar devem se inscrever no SAMU de Fernandópolis

Atualmente é Capitão do Cor-
po de Bombeiros. Formado pela 
Academia de Polícia Militar 
do Barro Branco. Bacharel em 
Direito pela Universidade Ban-

deirantes. Possui o curso para 
Bombeiros Oficiais. É instrutor 
de Tiro na Defesa da Vida e Ins-
trutor de Mergulho Autônomo. 
Possui entre outros o Curso de 

Abordagem Técnica a Tentativas 
de Suicídio, realizado pelo 14º 
Grupamento de Bombeiros de 
Presidente Prudente.

 13h – Encerramento.

Aprovada lei que transforma
carcereiro em agente policial

Aluno é condenado por usar certificado escolar falso

Jovem perde quase R$ 1 mil em compra falsa

Justiça condena ex-educadora a 14 anos por agressão

tido “ofensa física, em serviço, a 
particular”. 

A prática criminosa, por parte 
da ex-educadora, causou revolta 

à população de Ilha Solteira, que 
chegou a protestar em locais pú-
blicos pedindo punição a então 
funcionária municipal.
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No último sábado, dia 1º de 
dezembro, a cidade de Jales foi 
palco da 10ª edição do Campeo-
nato Brasileiro de Capoeira que 
ocorreu no Ginásio Poliesporti-
vo Cristovam Soler, na Unijales, 
reunindo aproximadamente 150 
atletas de seis estados brasilei-
ros: São Paulo, Paraná, Mato 
Grosso, Goiás, Alagoas e Ron-
dônia.

O campeonato é uma orga-
nização do Grupo de Capoei-
ra Moriá Brasil e conta com o 
apoio da Prefeitura Municipal 
de Jales por meio da Secretaria 
Municipal de Esportes, Cultura 
e Turismo.

O brasileirão de capoeira con-
tou com disputas em três catego-
rias: juvenil, dos 15 aos 17 anos; 
semiprofissional (instrutores e 
monitores) e profissionais (pro-
fessores mestrandos e mestres).

Na categoria juvenil, o pri-
meiro lugar ficou com o jale-
sense Anderson. No semipro-
fissional, o instrutor “Zangado” 
de Santana de Ipanema/AL, 
conquistou medalha de ouro. 
E para finalizar, mais uma me-

19º Campeonato Brasileiro de Capoeira de
Jales reúne cerca de 150 atletas de todo o país

A semana começou em festa 
para os meninos do Sub16 do 
basquetebol de Fernandópo-
lis, o time APAB/FEF/CPP/
SMEL sagrou-se campeão da 
Liga Regional de Basquete de 
Ribeirão Preto ao vencer a forte 
equipe Instituto Chuí, da cidade 
de Franca, pelo placar de 81 X 
56. A final aconteceu na manhã 
de domingo, 02/12, às 11h, na 
quadra da escola EELAS, em 
Fernandópolis.

O treinador Rodrigo Antônio 
Garcia (Diguinho), destacou 
que os meninos disputaram sete 
jogos e chegaram invictos à fi-
nal. “Sabíamos que seria uma 
competição difícil, por ser nossa 
primeira participação na Liga, 
mas os atletas entenderam nos-
so objetivo e filosofia de treinos 
e conseguiram este importante 
resultado”, disse.

A Liga Regional de Basquete 
de Ribeirão Preto, responsável 

pelo evento esportivo, é ligada à 
Federação Paulista de Basque-
tebol e reuniu diversos times da 
região para este campeonato, 
alguns com tradição no esporte.

“Quando iniciamos os traba-
lhos em 2018, nosso foco já era 
este campeonato, por represen-
tar um grande desafio para os 
meninos. Com muita garra, eles 
entenderam a proposta e agora 
comemoram com muita alegria o 
título”, finalizou Diguinho.

dalha de ouro foi conquistada 
por Jales na categoria profissio-
nal – professores mestrandos e 
mestres pelo “Menino de Ouro”.

Adevaldo de Almeida, o Mes-

tre Metralha de Jales, disse que a 
competição é muito importante 
e já é tradição para a cidade. “O 
campeonato brasileiro é muito 
importante para a cidade de Jales 

e já é tradição. Competidores de 
várias cidades do país vem para 
nossa cidade que, além de dispu-
tar, trazem a cultura para o povo 
jalesense”, falou Adevaldo.

O campeonato chegou a sua 19ª edição neste ano, com um número
maior de participantes, reunindo aproximadamente 150 atletas

Fernandópolis é campeã da Liga Regional de Basquete de Ribeirão Preto

No próximo sábado (08), a par-
tir das 8h, o estádio de esportes 
“Raphael Cavalin” será palco 
da final do torneio da escolinha 
de futebol de Valentim Gentil 
realizado pela Prefeitura através 
do departamento municipal de 
esportes e lazer.

A escolinha de futebol atende 
mais de 370 crianças na faixa 
etária de 06 a 16 anos no con-
tra turno escolar. Neste torneio, 
realizado nos dias 24 de novem-
bro e 01 e 08 de dezembro estão 
participando as categorias sub 
7, sub 9, sub 11 e sub 13 e marca 
também o encerramento das ati-
vidades neste ano. “Este torneio 

é muito importante para as nossas 
crianças, porque as incentivam 
a buscar o esporte como lazer. 
Alguns alunos nossos, hoje, es-
tão em grandes clubes e poder 
contribuir com a carreira pessoal 
e profissional deles, é muito gra-
tificante”, comentou o coorde-
nador da escolinha, o professor 
Ademilson de Souza Pianta, o 
“Baianinho”.

Segundo o diretor do departa-
mento de esportes e lazer de Va-
lentim Gentil, Gilmar Sobrinho, 
são quatro categorias e os vence-
dores serão premiados. “Vamos 
entregar medalhas e troféus para 
os três primeiros colocados de 

cada categoria. Sabemos que 
esta ação incentiva e motiva os 
alunos”, disse ele.

O prefeito Adilson Segura des-
de o inicio do mandato entende 
que o esporte é essencial na vida 
da criançada. “Entendemos que 
esses alunos não praticam apenas 
o futebol. Aqui eles aprendem 
a ter disciplina e respeito, sem 
contar que um dos requisitos para 
frequentar o local é ter boas no-
tas”, disse o prefeito.

Ainda segundo Adilson Segura 
“este momento é também espe-
cial para os pais e familiares, e se 
torna um momento de lazer para 
a nossa população”.

Final do torneio da escolinha de futebol de Valentim Gentil é hoje

Mais de 370 crianças participam da escolinha de futebol e os três primeiros colocados de cada categoria serão premiados

Equipe venceu 
por 81X56 a 
final realizada 
no domingo 
contra o 
Instituto Chuí, 
de Franca

O handebol é um dos espor-
tes incentivados pela Secretaria 
Municipal de Esportes e Lazer de 
Fernandópolis. Desde o início de 
2018, o projeto “Bom de Escola, 
Bom de Esporte” oferece aulas 
gratuitas da modalidade para me-
ninos e meninas dos times Sub14, 
Sub16, Sub20 e adulto. Com o 
objetivo de incentivar a prática 
do esporte, está em andamento 
um campeonato reunindo escolas 
do município.

O campeonato acontece de 28 
de novembro a 07 de dezembro 
e tem envolvido os atletas e tam-
bém as torcidas das escolas de 
nono ano do ensino fundamental 
ao terceiro ano do ensino médio. 

“Este torneiro surgiu da ideia 
de motivar os estudantes a co-

nhecerem o handebol e também 
estimular o interesse para integra-
rem os times do projeto ‘Bom de 
Escola’”, explicou o organizador 
Tiago Marçal de Morais.

As aulas de handebol ofe-
recidas pelo “Bom de Escola, 
Bom de Esporte” são gratuitas 
e podem participar meninos e 
meninas a partir de 11 anos de 
idade. Os interessados devem 
procurar a Secretaria Municipal 
de Esportes para se inscrever. O 
professor é Tiago Marçal, atleta 
da Seleção Brasileira dos Surdos 
de Handebol; ele é bicampeão 
brasileiro, conquistou o quarto 
lugar no Campeonato Mundial de 
Handebol para surdos em 2018 e 
participou da Surdo Olimpíadas 
em 2017 (Turquia).

Projeto ‘Bom de Escola’ divulga o handebol por meio de campeonato

Competição reúne alunos do nono ano e também do ensino médio
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A manhã desta quarta-feira, 05, 
foi dedicada ao plantio de cerca 
de 600 mudas nativas em torno 
da nascente de um dos afluentes 
do córrego Santa Rita, no bairro 
Rosa Amarela. A ação faz parte 
do 2ª Plante Verde, realizada pela 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, em parceria com a 

Secretaria Municipal de Edu-
cação, com a participação das 
escolas municipais de ensino 
fundamental e da empresa CO-
FCO International, que doou as 
plantas. Ao chegarem no local, os 
cerca de 300 estudantes recebe-
ram orientações da secretária de 
Meio Ambiente da Prefeitura de 

Fernandópolis, Estéfani Suana 
Sugahara, sobre os cuidados com 
a terra e o plantio. A secretária de 
Meio Ambiente explicou que esta 
área reflorestada agora recebe um 
cuidado especial da Secretaria 
de Meio Ambiente, que cuidará 
da rega, controle de invasores 
ereposição de mudas danificadas.

Estudantes e Secretaria 
do Meio Ambiente plantam 
600 mudas nativas

Ação ocorreu na manhã desta quarta-feira, 05, em um dos afluentes do córrego Santa Rita

Na manhã do dia 05 de de-
zembro,  o DETRAN começou 
os atendimentos em uma nova 
unidade: unidade modernizada. 
A nova unidade está instalada na 
Avenida Brasil,  n°360,  em frente 
à Polícia Militar. 

O Engenheiro do DETRAN 
Bruno Wagner,  que esteve pre-
sente na inauguração, relata que 
participou desde o início dessa 
transição,  avaliando o imóvel 
que a Prefeitura disponibili-
zou,  transformando o projeto 
em realidade.   “Ela vai trazer 
mais agilidade no atendimento,  
mais conforto para o cidadão,  
em nossa instalação tem ar con-
dicionado,  amplo espaço para 
circulação,  ou seja prezamos o 
conforto do cidadão e além dessa  
estrutura,  oDETRAN oferece 
um espaço que atenderá as pro-
vas eletrônicas.  Atendimento 

com mais agilidade e qualidade 
para o cidadão. Nós acreditamos 
inclusive que isso aqui vai trazer 
beneficio para a cidade,  pessoas 
que as vezes procuravam outra 
cidade para obter os serviços ,  
hoje pode fazer aqui dentro de 
Urânia” – afirma Bruno Wagner.

Marcos Sigrist,  Superintenden-
te Regional de Trânsito, também 
compareceu e disse estar grato 
ao Prefeito Marcio Arjolpela sua 
disponibilidade e também dis-
ponibilidade de toda sua equipe 
e moradores da cidade em ajudar 
o crescimento e desenvolvimen-
to de Urânia.  “O Prefeito viu a 
importância junto ao DETRANe 
se disponibilizou em modernizar 
essa unidade, a política no DE-
TRAN SP é modernizar omaior 
número de unidades e chegou a 
vez da cidade  de Urânia . Para a 
felicidade do DETRAN e de toda 

a população conseguimos nessa 
data inaugurar e cumprir todos os 
processos.  Não é fácil mas a ade-
quação de toda a infraestrutura foi 
realizada e com a união de  uma 
equipe muito grande consegui-
mos. Para o DETRAN o maior 
bem é o cidadão,  então cuidamos 
para bem atendê-los.  Além de 
atender Urânia ,  também serão 
atendidos municípios vizinhos. 
Hoje o DETRAN regional aten-
de 50 municípios,  e estou feliz 
de Urânia fazer parte”. – afirma 
MarcosSigrist.

Por sua vez,  o Prefeito Márcio 
Arjol concluiu que “O maior ob-
jetivo de se instalar uma unidade 
modernizada do DETRAN é dar 
maior eficiência aos serviços pú-
blicos e maior comodidade aos 
usuários prestados. Estamos fe-
lizes por essa conquista” – afirma 
Márcio Arjol.

Melhorias: Pré inauguração do novo espaço do DETRAN em Urânia

Novo prédio modernizado do DETRAN em Urânia e as acomodações para melhor atender a população
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O Programa Jovens Empre-
endedores Primeiros Passos 
desenvolvido pelas Prefeituras 
em Parceria com o Sebrae vai 
ampliando sua atuação na região 
de Votuporanga, e agora foi a vez 
de Pedranópolis demonstrar os 
resultados desta parceria.

Na última sexta-feira, 30, a 
EMEIF. Prof. Elza Rodrigues 
de Lima, promoveu a Feira dos 
Jovens Empreendedores Primei-
ros Passos – JEPP. A Educação 
de Pedranópolis teve o primeiro 
contato com o Projeto Jovens 
Empeendedores Primeiros Pas-
sos JEPP,  no ano de 2014, quan-
do o Sebrae esteve no municipio 
para trazer a proposta  e apresen-
tar o conteúdo.

Para o prefeito Marcos Adriano 
da Silva, o evento tem o intuito de 
estimular e promover habilidades 
e comportamentos empreendedo-
res dos alunos, buscando incen-
tivar o autoconhecimento, novas 
experiências empreendedoras, 
além do espírito de coletividade. 
“Estamos capacitando nossos 
profissionais para prepararem 
nossos jovens para a vida, dando 
lhes conhecimento amplo do que 
é o empreendedorismo”, desta-
cou Marquinho.

No ano de 2017, os professo-
res passaram por mais uma ca-
pacitação com a coordenadora 
do projeto no município, Carla 
Brussoloti. Carla representa o 
Sebrae e atende as escolas em 
tudo que diz respeito a execução 
do Projeto.

Durante todo o ano letivo de 
2018, os alunos da Emeif. Profª 
Eza Rodrigues de Lima, matricu-
lados no ensino fundamental do 
1º ao 5º ano, passaram por aulas 
sobre o Projeto, desenvolvidas 

atravésde material apostilado, 
disponibilizado pelo Sebrae com 
todo o conteúdo que deve ser tra-
balhado e acompanhado pelos 
professores e alunos.

Todas as salas tem contato com 
o conceito de empreender, di-
vulgar, calcular e comercializar 
produtos de diferentes naturezas, 
procura apresentar praticas de 
aprendizagem, considerando 
a autonomia dos alunos para 
aprender, além de favorecer o 
desenvolvimento de atributos e 
atitudes necessarias para gestão 
da propria vida.

A produção de todo material 
exposto para venda na feira, é fei-
ta pelos alunos, com auxílio dos 
professores e dos pais, em suas 
casas. “A reta final dos trabalhos 
para a preparação da feira, foi 
um momento muito gratificante 
para todos nós que nos envolve-
mos nesse projeto, as famílias 
se proximaram mais da rotina 
dos filhos, alguns procuraram a 
escola para ajudar na confecção 
de brinquedos, outros doaram 
mudas de diferentes plantas e 
temperos , artesanatos variados, 
foi um envolvimento afetuoso, 
que na verdade é um prêmio para 
nós, como uma celebração pelo 
trabalho feito por uma grande 
equipe que lutou e venceu seus 
desafios”, destacou Cláudia 
Aquino.

A realização da feira é um mar-
co na educação de Pedranópolis, 
um fortalecimento com o envol-
vimento do Sebrae no município 
e a certeza que alunos estão tendo 
contato com o que há de melhor 
em termos de aprendizado, com 
esse projeto maravilhoso que 
veio somar com a proposta pe-
dagógica da escola municipal.

Escola municipal realiza feira do empreendedor em parceria com Sebrae

Produtos apresentados pelos alunos-empreendedores
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27 anos  | Estudante | Natural de Fernandópolis

Daiane Mantovani
A estutante Daiane Mantovani, a “Daia” para os amigos, é a Bella do Interior  desta semana e estampa nossa coluna.

A jovem que prefere os tons rosas como cor preferida “emprestou” seus olhares para as lentes da fotógrafa Michele Cunha 
como você acompanha nas fotos abaixo. Seu hobby é internet e seu sonho é concretizar seu trabalho como esteticista.

(17) 99666-9134
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